



RÉPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE  
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

## PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

---

### **NOTE D'INFORMATION N°133 / VPR DU 6 SEPTEMBRE 2024**

#### **Le Vice-Président de la République a pris part au Dialogue de haut niveau Chine-Afrique-Unesco et eu plusieurs entretiens, à Beijing**

Le Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet KONÉ, a pris part, ce vendredi 6 septembre 2024, à l'ouverture officielle du Dialogue tripartite de haut niveau Chine-Afrique-UNESCO sur l'éducation et le patrimoine culturel, et a eu des entretiens bilatéraux successivement avec le Vice-Premier Ministre chinois, M DING Xuexiang, ainsi que les dirigeants de plusieurs institutions financières chinoises de premier plan.

Le Dialogue tripartite de haut niveau Chine-Afrique-UNESCO, consacré à l'éducation et aux valeurs culturelles, avait pour thème : « Promouvoir conjointement le développement de l'éducation et la protection du patrimoine culturel en Afrique ».

Le Vice-Président de la République a, à l'entame de son propos au cours de cette rencontre, interpellé les États sur la nécessité de bâtir des systèmes éducatifs porteurs de progrès et incarnant les valeurs culturelles de nos sociétés, face aux défis multiformes de notre temps.

Il a ensuite invité les participants à voir le partenariat sino-africain porté par le FOCAC comme une opportunité pour permettre à nos pays de développer dans l'urgence des systèmes éducatifs robustes, pour transmettre à la jeunesse africaine les enseignements et les formations établis, mais aussi les fondements culturels originaux de nos sociétés.

Prenant le cas particulier de la Côte d'Ivoire, le Vice-Président Tiémoko Meyliet KONÉ a indiqué que la coopération internationale a déjà montré son efficacité dans ce sens. À titre d'illustration, il a cité l'organisation, par l'État, avec la contribution de l'UNESCO, des États Généraux de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation qui ont permis de moderniser nos méthodes d'enseignement, en intégrant les technologies numériques dans les écoles.

Il a également mentionné deux autres initiatives phares du Gouvernement ivoirien avec le soutien de la Chine à travers la formation des formateurs.

Il s'agit, selon lui, de l'Académie des Talents, qui permet d'aligner progressivement l'Enseignement Technique et la Formation Professionnelle aux besoins du marché du travail, et l'École de la Deuxième Chance, conçue pour les jeunes en situation de

vulnérabilité, et leur offrant une formation qualifiante afin d'accéder au marché du travail.

Poursuivant, le Vice-Président de la République a appelé à mettre à contribution l'éducation et la formation pour éveiller la conscience de la jeunesse sur la nécessité de sauvegarder notre patrimoine culturel et nous l'approprier dans toutes ses dimensions.

Il s'est alors réjoui de l'exemple édifiant de la ville historique de Grand-Bassam, inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO, dont la réhabilitation, par l'État, a permis non seulement de restaurer un site d'une grande valeur historique, mais aussi de revitaliser le tourisme local, créant ainsi des emplois et renforçant notre économie.

Le séjour du Vice-Président de la République à Beijing a été également marqué, ce 6 septembre, par son entretien, à la Cité des hôtes d'État, avec le Vice-Premier Ministre chinois, M. DING Xuexiang, par ailleurs, membre du Comité Politique du Parti Communiste Chinois.

Au cours de leur échange empreint de cordialité, le Vice-Président Tiémoko Meyliet KONÉ a transmis au Président de la République Populaire de Chine, S.E.M. XI Jinping, les chaleureuses félicitations et, surtout, la gratitude de son homologue ivoirien, le Président Alassane OUATTARA, pour son inlassable engagement en faveur du développement des pays africains et d'une gouvernance mondiale équitable.

Cet entretien a été suivi, à l'hôtel Shangri-La, par un échange entre le Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire et le Vice-Président de la Société Chinoise d'Assurance-Crédit à l'Exportation (SINOSURE).

Le Vice-Président de la République a remercié les dirigeants de cette compagnie d'assurance et de garantie du crédit à l'exportation pour leur soutien au financement de l'économie ivoirienne à travers les assurances qu'elle apporte pour le financement de plusieurs projets en Côte d'Ivoire. Il leur a demandé de faire davantage, afin de garantir la célérité dans la réalisation des grands projets de l'État, tels que la construction du port sec de Ferkessédougou et l'extension du Port Autonome de San-Pedro.

L'entretien avec la Présidente de la Banque d'Export-Import de Chine (EXIMBANK), Mme WANG Chunying, plus tôt dans la même journée, a tourné autour du financement de l'économie ivoirienne qui affiche un taux de croissance de l'ordre de 7 à 8% depuis 2012.

Le Vice-Président de la République et son hôte sont convenus de la nécessité d'un financement plus accru d'EXIMBANK pour soutenir davantage l'ambitieux programme de développement de la Côte d'Ivoire sous la conduite du Président Alassane OUATTARA, notamment dans les secteurs de l'agro-industrie, l'économie verte, la digitalisation et l'intelligence artificielle, comme l'a souhaité le Vice-Président de la République.

La Banque Industrielle et Commerciale de Chine (ICBC), qui se classe aujourd’hui parmi les premières banques sur le plan mondial, est, elle aussi, intéressée par le financement de l’économie ivoirienne, en particulier les projets relevant du Partenariat Public-Privé (PPP). C’est cette volonté qu’est venu exprimer le Vice-Président de cette multinationale, M. ZHANG Weiwu, au Vice-Président de la République, dans l’entretien qu’ils ont eu, en début de soirée.

Deux autres entretiens bilatéraux sont prévus à l’agenda du Vice-Président ivoirien, ce samedi 7 septembre 2024, à Beijing, avant son retour à Abidjan.

**Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :**

Appolinaire Assa YAPI

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 45 97 – 05 05 07 71 92

E-Mail: [assa.yapi@presidence.ci](mailto:assa.yapi@presidence.ci) - [servicepresse.pr@presidence.ci](mailto:servicepresse.pr@presidence.ci)